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「後陽成天皇とその時代」

橋 本　政 宣　会 員

最終夜間例会

ロータリーソング

卓話

テーマ

幹　事　報　告　・　委　員　会　報　告　等

鯖江市役所ＪＫＯＧ課　代表　
栗 田　も も 乃　様

「鯖江市役所JK課
　　～１０年の節目を迎えて～」

酒井 雅憲　会長
　みなさんこんにちは
！
　この季節になります
と、菖蒲（ショウブ）と、

あやめの違いがよくわからなくて、毎年調べて
います。どちらもアヤメ科の植物で花がよく似
ていますが、いくつかの特徴に基づいて見分
けることができます。
　簡単にまとめますと、花びらの模様を見ると
ショウブは無地。アヤメは網目模様です。
生育場所は、ショウブは湿地でアヤメは乾燥
地です。葉の形状と匂いは、ショウブの葉は幅
広くて匂いがあります。菖蒲湯（5月5日）に使
います。
　福井県であやめ菖蒲の有名な場所として以

会　長　の　時　間

卓話

テーマ

下のスポットがあります。三方五湖レインボーライン。北潟湖菖蒲園：北潟湖はあわら市にあり、湖畔には広
大なあやめ園が広がっています。毎年6月中旬から7月上旬にかけて、約20種類、30万株のあやめが見頃を
迎えます。南越前町にある花はす公園は、蓮の花が有名ですが、6月から7月にかけてはあやめも楽しむこと
ができます。
　次に福井県内のアジサイの名所をご紹介します。あじさいロード（大野市）：九頭竜川沿いの道に約1万本
のアジサイが咲き誇っています。三方五湖（レインボーライン）：三方五湖を望むレインボーライン沿いに約
10,000本のアジサイが植えられています。
　個人的には、足羽山公園がお気に入りです。木の芽茶屋でお蕎麦とこんにゃく田楽、豆腐などを食べ、アジ
サイ散策をします。家族連れやカップルにもお勧めです。
　これから、菖蒲、アジサイなどに続いてラベンダー、ひまわりなど、お花のきれいな季節が続きます。
皆さん、たまにはお出かけください。

深見　泰和　会員　ご会葬御礼
　先日は、妻の葬儀にたくさんの方がご参列いただき、また、過分なる御香料をい
ただき、誠にありがとうございました。今後とも、よろしくお願いいたします。

増永　英彦　幹事報告　
議案①今期最終夜間例会開催の件（ 承認 ）：大島親睦委員長より上程された企画
内容につき了承、但し参加登録料は10,000円とすること。
議案②NPO法人 福井県子どもNPOセンター への寄附金について（ 承認 ）：当ク
ラブ宛の寄付趣意書につき理解賛同し、前年に倣い30,000円を寄付すること。
（このNPO法人は毎年、みんながまる展で関わって頂いております谷内由美子様が

理事長）
議案③台湾東部沖地震による楊梅RCへの義捐金送金について（ 否決 ）：楊梅RCに被害状況を確認した
結果、楊梅RC関係者等に被害は一切ないとの事です。義捐金について送金していただくのなら楊梅RCの
口座ではなく台湾地震義捐金専用口座に振込むようにとの案内がありました。：この件、協議した結果、反
対者多数で今回は義捐金送金しないこととします。
協議・報告・確認事項等
〇みんながまる展の実施報告…会計決算を含め結果報告ありました。
〇鯖江RAC活動などに関わる報告…鯖江RACの今月内の活動について説明ありました。
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卓話楽しみ。

いつもありがとうございます。

モモちゃん頑張って。

栗田もものさんようこそ。

モモノちゃんの卓話楽しみです。

栗田様の卓話に期待して。

ももちゃん卓話楽しみです。

栗田さんの卓話に期待して。

妻亡くなり早４９日も近づいてます。色 お々世話になりました。

吉田会員の娘さんのソプラノ演奏が大変すばらしかったので。

早や夏バテ？しそうです。

ももちゃん、ご入会を心待ちにしています。

もも乃女将の卓話楽しみに。

ももちゃん今日はありがとうございます！そして、鯖江市ＪＫ課１０年おめでとうございます！

ようこそ栗田ももの様。あなたの卓話を楽しみにしています。

當田屋ももさんの卓話楽しみに。

栗田様の卓話を楽しみに。

ももちゃんの卓話に期待して。早退します。

栗田もも乃様の卓話を楽しみに。

ももさんの卓話に期待して。

途中退席させていただきます。栗田さんのお話が聞けず残念です。

ももちゃん卓話ありがとうございます。

ニコニコ報告
佐野　直美
ニコニコ委員長

卓　話 テーマ
鯖江市ＪＫＯＧ課　代表　

栗 田　も も 乃　様
「鯖江市役所JK課
　　～１０年の節目を迎えて～」

卓話者紹介　帰山　明朗　プログラム委員長
　本日は、當田屋の女将「栗田もも乃様」をお迎えい
たしました。いつも本当においしいお弁当をいただき
ありがとうございます。
　いつもは當田屋のももちゃんでありますが、「鯖江

市役所JK課」１期生の「栗田もも乃」さん。そして現在は「鯖江市JKOG課」の
代表も務めておられます。今日はそのお立場で来ていただいています。お忙
しいところ、ありがとうございます。
　「鯖江市役所JK課」は、鯖江内外にこの１０年間、大きな注目を浴びてい
ることをお伝えします。議会の視察・県内外のまちづくりをされている全国の
団体の視察は１０年間で２３４団体ありました。これはひと月に２つの団体
が視察に来ていることになります。これほど注目されているJK課の１期生とし
て、現在はJKOG課として、指導されている「栗田もも乃様」にいろんなお話を
聞かせていただこうと思います。

卓　話：栗田もも乃様
テーマ：「鯖江市役所JK課
　　　　　　　　～１０年の節目を迎えて～」
　私は福井高専電子工学科を卒業し、県外に就職し
ましたが、母の事もありすぐに當田屋に戻って来るこ
とになり、女将となりました。活動歴は、高校３年生の

時「鯖江市役所ＪＫ課」が発足しましたので、第１期生として活動し、その後
も「若者部会３」というところや、「ＪＫＯＧ課」の代表を務めさせていただき、
現在もまちづくり活動を続けております。
　この写真は、東京オリンピックの聖火ランナーとして走った時のです。推薦
文も必要でしたので、当時担当だったＪＫ課の職員さんに書いていただきま
した。聖火ランナーに選ばれたのは、ＪＫ課の活動があったからだと思いま
した。
　皆さんは、毎年行われている「地域活性化プラン」をご存じでしょうか。
それは、市民が市長になっていろんなことに取り組
むプランでして、そこで取り上げられたプロジェクト
が、女子高生が主役のまちづくりグループ「鯖江市
役所ＪＫ課」が２０１４年に発足したのです。プロ
ジェクトの主役は、市内在住か市内の高校、高専に

通う１～３年生の女子高生です。ところがプロジェク
トの発表から1週間ほどで１００件を超えるクレー
ムが全国から届きました。学校側からの賛同もほと
んどないままの状態でしたが、２校１３人からのス
タートで、決して順風満帆な滑り出しとはいえません
でした。
　１１年目に突入したこの春は、９人の新メンバーが加入したお陰で、現在
のメンバーは５校３３人です。これまでは１４８名もの生徒たちが参加して
きました。
　これまで「鯖江市役所ＪＫ課」は、幅広い世代が交流を楽しみながら参加
できるごみ拾いや、地域を盛り上げるオリジナルスイーツの制作・販売、メガ
ネ枠をデザインして全国に地場産業をPRするなど、周囲を巻き込みながら
「ゆるい」活動を展開してきました。大人たちは「居場所」と「出番」をつくり、女
子高生たちを支える裏方に徹しました。
　その地道な活動は、周囲も動かしました。学校からの理解も得られるように
なり、高校の副読本にも取り上げられました。

　２０１９年１０月にはＪＫ課卒業生による「鯖江
市ＪＫＯＧ課」も誕生しました。ＪＫＯＧ課と現役
ＪＫ課メンバー２９名で、ワークショップやイベント
企画を行っております。１０周年を記念して全１２
ページの記念冊子を作成しました。冊子は市のホー

ムぺージからダウンロードできます。
　また、８月１５日には、市総合体育館で「ＪＫ課フェス」を開きます。「ＪＫ
課フェス」では、フォトスポットを設け、スライドショーでこれまでを振り返るな
ど多数の企画を用意しています。皆さんも是非お越しください。
　そして今年、１０周年を迎えました。
　

最終夜間例会お知らせ

日時：令和６年６月２８日　18：30点鍾

会場：サバエ・シティーホテル２階


